

suite aux élections

chacun trouve une part d'interrogation en ce qui le concerne... Fonctionnaires, agents statutaires, contractuels, ouvriers et tout autre personnel recruté sur des emplois précaires...

Au-delà des interrogations légitimes que les agents peuvent avoir sur l'avenir de notre établissement, et du MEDD... ;

de nombreux autres points ont interpellé le SNE-FSU... durant ce dernier trimestre.

LES ARCHÉOLOGUES DU FUTUR



POUR
LE MAINTIEN D'UNE POLITIQUE

DE L'ENVIRONNEMENT
DIGNE DE CE NOM

UNISSONS
NOS CONVICTIONS
ET NOS FORCES

BULLETIN SYNDICAL SNE FSU

des adhérents en activité à l'Office National de la Chasse et de la Faune Sauvage

« PROTEGER - GERER - TRANSMETTRE »

**Périodique
d'information**
Syndicat National
de l'Environnement
Branche
FAUNE SAUVAGE

Directeur de la publication :

Daniel GASCARD
2-4 allée de Lodz
69363 LYON cedex 07

Téléphone : 04.72.71.27.72
06.03.90.39.14
Télécopie : 04.72.71.26.02

daniel.gascard@eaurmc.fr

Edito

Xavier BRUNY

Comité rédaction

Xavier BRUNY
Isabelle HEBA
Martine WANNER
Jean Marc MARSOLLIER

Mise en page et maquette

Isabelle HEBA
Jean Marc MARSOLLIER

Synergie
FAUNE SAUVAGE

ABONNEMENT :

annuel : 16 euro
Prix unité : 5 euro

Chèque à l'ordre de :

SNE-FSU

219, rue Le Titién
CS59549
34961 MONTPELLIER
CEDEX 2

SOMMAIRE

3 EDITO

4 VIE DU SNE

8 COURRIERS SNE

Les 35 ans de l'oncfs
La rémunération des contrats PACTE
Dialogue social
Mauvaise presse

14 SOCIAL

Droits des agents FP

15 COURRIERS SNE

Primes aux nuisibles
Primes 500€
Tous azimuts

22 GROUPE DE TRAVAIL

Charges administratives des SD

23 CONSEIL D'ETAT

25 POINT SUR...

les publications SNE FSU

26 LES SECTIONS

27 BULLETIN ADHESION

28 LOUP Y ES TU !



Le lynx plus fort que le pique-prune...

Rappelez-vous la triste et lamentable histoire de la forêt de Bercé et de l'autoroute A28 (voir la *Lettre Action Nature* n° 6). Un maudit coléoptère avait été découvert par des naturalistes et avait bloqué un programme autoroutier. Pas pour bien longtemps... La Sarthe abrite des élus locaux de tout premier plan, qui connaissent les vraies priorités pour notre pays. L'un d'eux est même aujourd'hui devenu notre Premier ministre... Et même si les moyens mis en œuvre par les pouvoirs publics pour contrer les opposants au projet n'ont pas été un modèle de légalité (voir la *Lettre Action Nature* n° 37), l'A28 est maintenant construite. Tant pis pour les châtaigniers et leurs précieux pique-prune...
Le progrès est en route.

Des scénarios identiques se sont déroulés dans d'autres régions françaises. Ce ne sont pas les menaces sur la survie des derniers ours français qui ont empêché le percement du tunnel du Somport et la réalisation des aménagements annexes...

Les espagnols construisent eux aussi des autoroutes. Ils ont eux aussi une faune riche, et aussi, des espèces menacées.
La différence est que les espagnols savent en tenir compte... Le projet de construction de l'autoroute reliant Cordoue à Tolède va être annulé au motif que son tracé menace des populations d'espèces déjà en danger, dont les très rares Lynx ibériques. Les promoteurs de ce projet devront soit l'abandonner, soit imaginer un tracé différent, qui devra prendre en compte la diversité biologique. C'est le ministre espagnol de l'environnement qui a publié un avis défavorable. Normal, me direz-vous ? Pourtant, rappelez vous : c'est Madame Bachelot, alors ministre de l'Écologie, qui est intervenue pour que l'A28 se fasse aux dépens d'une des plus importantes populations de pique-prune d'Europe!... Il paraît qu'on a les ministres de l'Environnement qu'on mérite.



CONTACT

Branche FAUNE SAUVAGE

SNE-FSU, ONCFS,
1 place Exelmans,
55000 BAR LE DUC
sne@oncfs.gouv.fr



L'avenir de l'ONCFS ???

Malgré des réponses rassurantes...
restons vigilants.

Malgré les réponses apportées par la direction de l'ONCFS avant les vacances, d'incessantes rumeurs sur l'avenir de notre établissement persistaient à cette rentrée. Le SNE-FSU, conscient du trouble que portent ces propos vis-à-vis des agents, a immédiatement fait le nécessaire auprès de la direction pour connaître la situation actuelle et faire taire ses « bruits de couloir » alimentés par certains. La réponse du directeur fut, elle aussi, immédiate et rassurante. Le SNE-FSU a alors demandé à la direction de communiquer auprès de ses agents pour couper court à toute polémique. D'où la diffusion, dès le lendemain de l'intervention de notre syndicat, d'un « Info dernière » sur l'entrevue de M. POLY avec Mme N. KOSCIUSKO-MORIZET.

Même si les réponses apportées par la direction sont optimistes, le SNE-FSU ne peut être que vigilant quant à l'avenir de notre établissement. Notre syndicat est tout à fait conscient que la transformation du MEDD en MEDAD va aboutir à des modifications, tant politiques que fonctionnelles. C'est pourquoi le SNE-FSU réfléchit dès à présent sur les évolutions possibles, voire souhaitables de notre établissement public administratif, en lien avec les militants de toutes ses branches (AC-DIREN, ONEMA, Parcs Nationaux, Agences de l'Eau, ...).

Effectivement, depuis sa création, le SNE-FSU a toujours été un syndicat force de propositions. C'est grâce d'ailleurs à ses revendications, quelques fois insistantes, que certains dossiers ont pu évoluer. Il serait long d'en énumérer la liste, mais voici quelques exemples du travail de notre syndicat, malgré la réticence de certains : l'accord ARTT (signé par le seul SNE), la fonctionnarisation, l'intégration des ouvriers dans le statut de 1998, ce malgré l'opposition de certains à l'époque, l'extension du statut des Agences de l'Eau aux contractuels de l'ONCFS, ... Malgré tout, le SNE-FSU ne perd pas de vue la création d'un corps de A de l'environnement, l'intégration des ouvriers et des agents statutaires dans un corps de fonctionnaire, la lutte contre la précarité (CA, CAE, CDD...).

C'est pour toutes ses raisons que nous sommes aussi nombreux regroupés au sein du SNE-FSU, pour défendre des idées communes et surtout touchant tous les personnels de l'établissement. Alors, pour la défense d'un avenir encore plus fort pour les personnels de notre établissement, que nous soyons fonctionnaires, statutaires, ouvriers, CA, CAE, vacataires... unissons nos forces !!! Et restons vigilants sur notre avenir...

Le secrétaire de la branche,
Xavier BRUNY